

SÍNTESIS INFORMATIVA
VIERNES, 24 DE MAYO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

VIOLENCIA, FACTOR ACECHANTE

RENUNCIAN 935 CANDIDATOS EN CHIAPAS Y MICHOACÁN

Con cierre al 25 de mayo, suman 31 aspirantes, precandidatos y candidatos asesinados en el país, de acuerdo con información recopilada por la Organización Editorial Mexicana. De éstos, siete fueron ultimados en Chiapas y cuatro en Michoacán, tercera entidad con más asesinatos de este tipo. **Nacional**



PARTIDO DE IDA DE LA FINAL DE LA LIGA MX CRUZ AZUL Y AMÉRICA EMPATAN Y DEFINIRÁN TODO EN EL AZTECA

Tres 90 minutos en el Estadio Ciudad de los Deportes, los equipos América y Cruz Azul empataron a un gol; La Máquina no pudo aprovechar el momento anímico tras el error de Luis Ángel Malagón, mientras Las Águilas encontraron en Julián Quiñones la respuesta que esperaban. **ESTO**

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 24 DE MAYO DE 2024 | AÑO LX | NO. 21506 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.0

ESPERAN AÚN AYUDA

Victimas del incendio registrado el martes en el Centro Histórico de Mexicali señalaron que aún no se ha acercado ninguna autoridad a apoyarlos, mientras intentan salir adelante, como Gilma Valdez, quien perdió su local en donde vendía productos naturistas. **Pág. 8**



EN LO QUE VA DEL AÑO Detectan 24 casos de rickettsia en BC

Salud reporta 10 fallecimientos, cinco de los casos ocurrieron en Mexicali, cuatro en Tijuana y uno más en Ensenada. **Pág. 4**

REFUERZAN COLABORACIÓN Van 72 rescates en operativo Espejo

El titular de la DSPM indicó que el rescate de migrantes se realiza de manera coordinada con autoridades de EU. **Pág. 5**

EN TIJUANA Cierran 123 estaciones por falta de gasolina

Casi la mitad de las gasolineras en Tijuana han cerrado por desabasto de combustible, aseguró la Onexpo-Baja California. **Pág. 3**

AVANCE DEL 75% EN TRASPASO DE DOCUMENTOS

Falta infraestructura para IMSS-Bienestar

ANDREA JIMÉNEZ

Pese a las dificultades, se espera que comience funciones antes de terminar el año: Medina

La instalación total del IMSS-Bienestar en Baja California podría quedar hasta finales de este 2024, a pesar de que debió iniciar operaciones el pasado 31 de marzo en la entidad, reconoció el secretario de Salud en la entidad.

Adrián Medina Amarillas admitió que la entrada en vigor del nuevo sistema de salud se ha topado con diversas dificultades, sobre todo en temas burocráticos relacionados a la transferencia de infraestructura, posesión de terre-

108

centros de salud y 7 hospitales opera la Secretaría de Salud en BC

nos, equipo y construcciones.

En cuanto a la transferencia de documentos al nuevo IMSS-Bienestar, indicó que el avance es cer-

cano al 75% en Baja California, mientras en otros rubros, como el recurso humano o el abasto de medicamentos, ya se alcanzó el 100% de la entrega.

Por otro lado, indicó que sería difícil implementar un nuevo sistema de salud en poco tiempo, pues desde el arranque de los trabajos se ha buscado asegurar que el traspaso de funciones no afecte los servicios de salud en el estado. **Pág. 1**



SORTEOS MABZ

¡ÚLTIMA LLAMADA!

Los boletos se están agotando

VISÍTANOS EN: **MEXICALI**

Canal 66, Explanada de Vicerrectoría UABC
y en el Parque de los Híppies

Del **24 al 26** de mayo

Con los boletos **Ganamos todos**

Sorteo **30** de mayo

* Sólo para el sorteo de boletos de este canal. Para más información.

LA CRÓNICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 24 DE MAYO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,135 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS

SUMAN 72 RESCATES EN ZONA DESERTICA

El último fue el de una mujer dominicana que se encontraba deshidratada cerca del muro fronterizo.

2 | MEXICALI

Super básicos

Chile Jalapeño

\$34.90 KILO

¡Apronto el viernes 24 de mayo de 2024!

1 | DEPORTES

DEJAN TODO PARA LA VUELTA

1 | ESPECTÁCULOS

'ADIÓS AMOR'; TERMINAN NODAL Y CAZZU

ROUND 6 MASCOTAS

Round 6 válido del 24 al 30 de mayo de 2024.

Alimento Pouch Pedigree 100 gr. • Whiskas 80 gr. **5x45**

Alimento para Perro Can Pro 25 kilos **479**

Variedad de Marcas Alimento para Perro 7.5 kilos **3x2**

¡AHORROS DE GOLPE!

Calimax

¡ÚLTIMA LLAMADA!
Los boletos se están agotando

VISÍTANOS EN: **TIJUANA**
Parque UABC en OTAY y BBVA CECUT

Del **24 al 26** de mayo

Con los Boletos **Ganamos todos**
Sorteo **30** de mayo

www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | **VIERNES 24 DE MAYO DE 2024** | AÑO XXXIV | NO. 11,865 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

ALEGÓN TRINO

ESTO

LIGA MX FINAL ABIERTA

Un gol temprano del Cruz Azul emocionó a su afición, pero las Águilas respondieron, en la segunda parte América perdono. Todo se define en el Azteca.

ABASCO

Dante Emiliano era un alumno ejemplar

El Presidente se le salió de las manos a delincuencia, afirma Claudia, madre del menor de 11 años asesinado en la vivienda de su abuela. [Nacional](#)

PRÓXIMO 2 DE JUNIO

FGE desplegará 2,500 agentes en elecciones

El dispositivo de seguridad será implementado por las dependencias policíacas de los tres niveles de gobierno, dijo Rafael Orozco. [Pág. 3](#)



DENUNCIAN CHOFERES DEL TRANSPORTE PÚBLICO

Incrementan precio de la gasolina por plantón

ADELINA DAYEY PAZOS

No es desabasto, son compras de pánico y hay limitante de litros: Julio César de la Torre

Conductores del transporte público de Tijuana se han encontrado con aumento en el costo de la gasolina y límites de consumo, ante la escasez de combustible en las gasolineras que hay en la ciudad, derivada de un bloqueo a la planta de Pemex en Rosarito.

José Ruelas, conductor de la ruta Herrera, Ballesteros y Cru-

ces, comentó que este jueves pudo circular porque contaba con dos bidones de gasolina guardados y con ellos llenó el tanque de la unidad. “Yo no los quería (los bidones) para el taxi, los quería para otro carrito, pero amovéche anoche, si no tengo gasolina para la tarde, mañana no trabajo”, dijo. Martín Alafita, conductor de la

ruta Otay, Centro, 70-76, comentó que algunas gasolineras comenzaron a dosificar el recurso que vendían para garantizar el suministro a todos los usuarios que vendían para garantizar el suministro. “Ayer (miércoles) sí se batalló un poquito, con toda la información de que la gente decía que iban a impedir que las pipas que iban a surtir llegaran hasta acá” [Pág. 7](#)



DANIEL ÁLVAREZ / PUNTO

Viaducto lleva retraso: Comice

Los avances en algunas áreas de la obra de 10 mil millones de pesos que la federación espera finalizar antes de terminar el sexenio actual son menores y los ajustes que han tenido que hacerse sobre la marcha también han afectado los tiempos de entrega, sin descontar la complejidad de la obra, comentó Héctor León. [Pág. 4](#)

Que Barato Ahhh!

El Florido

Arrachera de res \$189⁹⁰ kg

Pulpa larga de res \$129⁹⁰ kg

Filete de mojarra tilapia \$69⁹⁰ kg

¡DISTRIBUCIÓN VOLUMEN DEL BIENES 24 AL BIENES 30 DE MAYO DE 2024 O NUESTRO AUXILIO ESSENCIAL!

WWW.ELIMPARCIALTIJUANA

FRONTERA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Viernes 24 DE MAYO DE 2024

INTERNACIONAL
CONTE DE LA ONU RECHAZA IMPONER MEDIDAS A ECUADOR

REGIONAL
EN LA SIBRA CONTE CONTRA LOS PARTIDOS Y EL INE

DEPORTES
AMÉRICA EMPATA CON CRUZ AZUL EN FINAL DE IDA

ESPECTACULOS
"ADIOS AMOR": TERMINAN NODAL Y CAZZO

RACIONAN GASOLINA; SE AGRAVA DESABASTO

Ante la escasez de combustible algunos gasolineros tomaron la decisión de limitar a 500 pesos la carga máxima por vehículo en Tijuana

EL TIJUANA

Que Barato Ahhh!
El Florido

SERVICIO A DOMICILIO
24HRS
TEL: 441 724 3300
TEL: 441 338 9470
WWW.PANDEBOLLAS.COM



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

PERIODISMONEGRO.

“CANCELAN PLANILLA MUNICIPAL EN SAN FELIPE DEL PARTIDO FUERZA POR MÉXICO”

MEXICALI. – En los trabajos de la 5ª Sesión Ordinaria del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), se aprobó el acuerdo en el cual se determina la cancelación del registro de la planilla de munícipes al Ayuntamiento de San Felipe del Partido Fuerza por México Baja California (FXMBC).

<https://www.periodismonegro.mx/2024/05/24/cancelan-planilla-municipal-en-san-felipe-del-partido-fuerza-por-mexico/>

LA CRÓNICA.

“CONCLUYE LA VOTACIÓN ANTICIPADA DE LAS PERSONAS EN PRISIÓN PREVENTIVA EN BAJA CALIFORNIA”

Mexicali, Baja California.- En el periodo comprendido del 6 al 20 de mayo de 2024, las juntas distritales ejecutivas del INEBC llevaron a cabo las actividades relativas a la votación anticipada de las Personas que se encuentran en Prisión Preventiva, modalidad de votación que fue implementada por la autoridad electoral en cumplimiento a una sentencia que fue emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/05/24/concluye-la-votacion-anticipada-de-las-personas-en-prision-preventiva-en-baja-california/>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“VULNERÓ AMLO PRINCIPIOS DE CONSTITUCIONALES EN ‘MAÑANERA’”: TEPJF

Ciudad de México. Por expresiones emitidas en la mañana del 11 de enero pasado, la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador – y personal de comunicación social de la Presidencia de la República- vulneraron principios constitucionales de imparcialidad, neutralidad y equidad, y usaron indebidamente recursos públicos.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/05/23/politica/vulnero-amlo-principios-constitucionales-en-mananera-tepjf-2298>

LA JORNADA.

“ORDENA INE A GÁLVEZ ABSTENERSE DE USAR TÉRMINOS COMO ‘NARCOPARTIDO’”

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a Xóchitl Gálvez, candidata presidencial por el PAN, PRI y PRD, a abstenerse, bajo cualquier modalidad y formato de comunicación, de utilizar palabras como *narcopartido* o que puedan constituir la imputación de un hecho o delito falso, para dirigirse a Morena.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/05/24/politica/ordena-ine-a-galvez-abstenerse-de-usar-terminos-como-narcopartido-6082>

EXCELSIOR.

“INE YA RECIBIÓ 54% DE LOS VOTOS POSTALES DE MEXICANOS EN EL EXTERIOR”

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido hasta el momento 54 por ciento de sobres con votos postales de los mexicanos en el exterior y el 30 por ciento de los inscritos para votar por internet ya emitieron su voto, explicó el consejero presidente de la Comisión del Voto de los Mexicanos en el Exterior, Arturo Castillo Loza.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-ya-recibio-54-de-los-votos-postales-de-mexicanos-en-el-exterior/1653674>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

FRONTERA.

“ISMAEL BURGUEÑO SUMA APOYO DE TRANSPORTISTAS”

Tijuana, B.C.- Ismael Burgueño Ruiz, candidato de la coalición “Sigamos haciendo historia en Baja California”, ha sumado el apoyo de diversas organizaciones de transporte público a su campaña.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/24/ismael-burgueno-suma-apoyo-de-transportistas/>

PUNTO NORTE.

“GUERRA SUCIA” DE CALUMNIAS FUE POR IR 50 PUNTOS ARRIBA: BURGUEÑO

Tijuana. – En la recta final de su campaña por la presidencia municipal, el candidato de Morena, Ismael Burgueño Ruiz afirmó que sus contrincantes basaron sus campañas en tratar de calumniar y difamarlo

<https://pontonorte.info/2024/05/23/guerra-sucia-de-calumnias-fue-por-ir-50-puntos-arriba-burgueno/>

FRONTERA.

“GARANTIZA BADIOLA MONTAÑO JUBILACIÓN DIGNA PARA BURÓCRATAS”

Tijuana, B.C.- Esta mañana el candidato del PES BC, Miguel Ángel Badiola Montaña, manifestó que la creación de un fideicomiso que asegure la jubilación de los burócratas, será una realidad en caso de asumir la presidencia municipal de Tijuana, ya que para el “la base laboral más sólida y comprometida de una administración, la conforman los trabajadores de base”.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/24/garantizar-una-jubilacion-digna-para-burocratas-si-es-posible-badiola-montano/>

FRONTERA.

“SE REÚNE RUIZ MACFARLAND CON COMERCIANTES DE CENTRAL DE ABASTOS PARA DIALOGAR”

Tijuana, B.C.- Para escuchar las inquietudes de una parte del sector productivo, este día Karla Ruiz Macfarland, candidata a la alcaldía de Tijuana por Movimiento Ciudadano, sostuvo una reunión con comerciantes pertenecientes a la Central de Abastos.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/24/se-reune-ruiz-macfarland-con-comerciantes-de-central-de-abastos-para-dialogar/>

RADAR BC.

“RECHAZAN QUEJA DE NORMA BUSTAMANTE POR ESPECTACULARES”

Mexicali. Por unanimidad el pleno de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) rechazó el recurso presentado por la candidata de Morena a la alcaldía de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, a quien se le ordenó retirar seis espectaculares por infringir la Ley Electoral del Estado

<https://radarbc.com/general/rechazan-queja-de-norma-bustamante-por-espectaculares/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NIEGAN PERMISOS PARA PRECIERRE DE CAMPAÑA DEL PAN”

Una negativa de oficialía mayor del estado para la realización del precierre de campaña de Acción Nacional por la alcaldía de Mexicali, fue señalado por el candidato Francisco Fiorentini Cañedo y el suplente Jaime Dávila Galván.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/elecciones-2024/niegan-permisos-para-precierre-de-campana-del-pan-11969535.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MOVIMIENTO CIUDADANO ESTÁ DE LUTO”: JOSÉ LUIS AYOUB

El candidato a diputado local del tercer distrito por Movimiento Ciudadano en Baja California, José Luis Ayoub Pérez, lamentó el accidente ocurrido durante un mitin de su partido en Nuevo León en el que fallecieron 9 personas, por lo que indicó que el partido está de luto nacional.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/elecciones-2024/movimiento-ciudadano-esta-de-luto-jose-luis-ayoub-11969636.html>

LA JORNADA BC.

“ACUSAN A AYALA DE ENDEUDAR A ENSENADA POR 15 AÑOS CON CONTRATO MILLONARIO DE LUMINARIAS”

Ensenada, 23 de mayo.- El exalcalde de Ensenada, Armando Ayala, otorgó un contrato de luminarias por 2 mil millones de pesos a la empresa Traffic Light de México, cantidad tres veces mayor que la deuda pública del municipio registrada en Hacienda, refirió la diputada Eloísa Talavera Hernández.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/acusan-a-ayala-de-endeudar-a-ensenada-por-15-anos-con-contrato-millonario-de-luminarias/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ELECCIONES 2024: EVITA VENDER TU VOTO ESTE 2 DE JUNIO; MULTAS Y CASTIGOS POR ESTE DELITO”

A pocos días para que se lleven a cabo las elecciones 2024, en donde se elegirán más de 19 mil cargos, será muy común escuchar que habrá candidatos que ofrecerán una importante suma de dinero a cambio de un voto, o bien que sean los propios ciudadanos quienes pretendan hacer negocio en los comicios.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/elecciones-2024- evita-vender-tu-voto-este-2-de-junio-multas-y-castigos-por-este-delito-11968952.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PERCIBEN FALTA DE PREPARACIÓN DE CANDIDATOS”: CANACO

La percepción que se ha tenido hasta el momento de los candidatos a distintos cargos de elección popular es que tienen una falta de preparación en temas de seguridad y economía temas principales para la Cámara Nacional del Comercio (Canaco Mexicali).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/perciben-falta-de-preparacion-de-candidatos-canaco-11971130.html>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL ECONOMISTA.

“XÓCHITL GÁLVEZ OFRECE APOYO A COMERCIANTES DE TEPITO”

Ante comerciantes de Tepito, en Ciudad de México, Xóchitl Gálvez Ruiz prometió que de ganar el próximo 2 de junio instrumentará el Sistema Nacional de Seguridad Social.

<https://www.economista.com.mx/politica/Xochitl-Galvez-ofrece-apoyo-a-comerciantes-de-Tepito-20240523-0083.html>

EL UNIVERSAL.

“FIRMAN 900 ACADÉMICOS E INTELLECTUALES DESPLEGADO EN APOYO A CLAUDIA SHEINBAUM”

A unos días de la elección presidencial del 2 de junio, 900 académicos, intelectuales, científicos y artistas firmaron un desplegado en el cual llaman a votar por la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/900-intelectuales-y-academicos-firman-desplegado-en-apoyo-a-claudia-sheinbaum/>

MILENIO.

“MÁYNEZ RETOMA AGENDA DE CAMPAÑA EN CDMX; ASEGURA QUE SE MANTENDRÁ EN LA CONTIENDA PRESIDENCIAL”

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, retomó este viernes su agenda de campaña en la Escuela de Periodismo Carlos Septién en la Ciudad de México, luego de que hace dos días se registró un colapso en una estructura en su evento en San Pedro Garza García que dejó 9 personas muertas y más de 100 heridos.

<https://www.milenio.com/politica/elecciones/maynez-retoma-agenda-campana-cdmx-incidente-nl>

LA JORNADA.

“GRUPOS EMECISTAS VUELVEN A PEDIR RETIRAR APOYO A MÁYNEZ EN JALISCO”

Guadalajara, Jal. Grupos jaliscienses de derecha identificados con la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez y la de gobernador del emecista Pablo Lemus, pidieron que éste deje de apoyar a su correligionario Jorge Álvarez Máynez y pida el voto a favor de aquella, mientras la organización Confío en México -a la que el Instituto Nacional Electoral (INE) quitó el registro desde 2022- pidió que Laura Haro, la candidata a gobernadora por el PRI, decline a favor de Lemus, en ambos casos para evitar el triunfo de Morena.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/05/23/estados/grupos-emecistas-vuelven-a-pedir-retirar-apoyo-a-maynez-en-jalisco-3624>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“PAN-PRI-PRD SOLICITARÁN INTERVENCIÓN DEL INE EN CHIAPAS Y MÁS”

Nos adelantan que en las próximas horas la alianza PAN-PRI-PRD solicitará oficialmente al INE que ejerza la facultad de atracción y tome directamente la organización de la elección del 2 de junio en Chiapas porque consideran que el Organismo Público Local Electoral está completamente rebasado, destaca El Universal.

<https://aristeginoticias.com/2405/mexico/pan-pri-prd-solicitaran-intervencion-del-ine-en-chiapas-y-mas-columnas-politicas-24-05-2024/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

ZETA.

“GOB BC Y MACLOVIO ROJAS PODRÍAN SOSTENER UNA REUNIÓN ESTE VIERNES”

El secretario general de gobierno de Baja California, Alfredo Álvarez Cárdenas, comentó en exclusiva para ZETA que este viernes 24 de mayo podrían sostener una reunión con los poseionarios de Maclovio Rojas que mantienen el bloqueo en la planta Pemex de Rosarito desde la noche del pasado domingo 19 de mayo para tratar de llegar a un acuerdo

<https://zetatijuana.com/2024/05/gobbc-y-maclovio-rojas-podrian-sostener-una-reunion-este-viernes/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“TIJUANA TIENE ABASTO DEL 60% DE GASOLINA”: SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO BC

En Tijuana existe un abasto estimado de entre 60 y 65 por ciento de combustible en las gasolineras de la ciudad, indicó Alfredo Álvarez Cárdenas, secretario general de Gobierno de Baja California. Señaló que Tijuana fue el municipio que más “sufrió” de escasez porque la ciudadanía comenzó a realizar compras de pánico.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tijuana-tiene-abasto-del-60-de-gasolina-secretaria-general-de-gobierno-bc-11972426.html>

FRONTERA.

“SERÁ FEDERACIÓN QUIEN DECIDA SI SE DESALOJA”: ESTADO

ROSARITO, BC.- El desalojo de los manifestantes del Maclovio Rojas de la Terminal de Almacenamiento y Distribución de Pemex es competencia Federal, dijo el secretario General de Gobierno, Alfredo Álvarez Cárdenas.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/05/24/sera-federacion-quien-decida-si-se-desaloja-estado/>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“COTUCO PREVÉ 11.3 MDP EN DERRAMA ECONÓMICA POR MEMORIAL DAY EN TIJUANA”

Más de 60 mil turistas provenientes del Sur de California llegarían a Tijuana este fin de semana por motivo del Memorial Day, prevé el presidente de la Comisión de Turismo y Convenciones (Cotuco), Karim Chalita Rodríguez.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cotuco-preve-11.3-mdp-en-derrama-economica-por-memorial-day-en-tijuana-11971077.html>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“FALTA INFRAESTRUCTURA PARA IMSS-BIENESTAR”

La instalación total del IMSS-Bienestar en Baja California podría quedar hasta finales de este 2024, a pesar de que debió comenzar operaciones desde el pasado 31 de marzo en la entidad, reconoció el secretario de Salud en la entidad, Adrián Medina Amarillas

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/falta-infraestructura-para-imss-bienestar-11971188.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“EXIGE LA IP INTERVENCIÓN DE AMLO, POR LA CRISIS DE GASOLINAS”

TIJUANA BC DE MAYO DE 2024 (AFN).- La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Tijuana, exigió este día la intervención decidida y una "respuesta fuerte" del presidente Andrés Manuel López Obrador y del Gobierno Federal, ante los bloqueos que han generado un desabasto parcial de gasolinas, que amenaza con convertirse en total y afectar la economía regional y el turismo, según dijeron.

https://afntijuana.info/informacion_general/151140_exige_la_ip_intervencion_de_amlo_por_la_crisis_de_gasolinas#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“OBRAS DEL VIADUCTO PRESENTAN RETRASOS Y NO ESTARÁN CONCLUIDOS A TIEMPO”

Tijuana.- Las obras del viaducto elevado de Tijuana presentan retrasos y hacen complejo que los trabajos concluyan en menos de un año y medio, planteó el presidente de Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción de Tijuana, Tecate y Rosarito (Comice TTR), Héctor León Beltrán.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/obras-del-viaducto-presentan-retrasos-y-no-estaran-concluidos-a-tiempo-11969031.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- ROSARITO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“HABITANTES DE MACLOVIO ROJAS BUSCARÁN AL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR”

Los habitantes de la colonia Maclovio Rojas buscarán al presidente López Obrador durante su visita este sábado en Mexicali, de acuerdo con Juan de Dios Escalante, representante y vocero de los manifestantes.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/habitantes-de-maclovio-rojas-buscaran-al-presidente-lopez-obrador-11971252.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“MANIFESTANTES DE MACLOVIO ROJAS PERMITEN SALIDA DE PIPAS DE COMBUSTIBLE EN ROSARITO”

Los habitantes de Maclovio Rojas permitieron esta mañana que pipas con gasolina salieran de la estación de abastecimiento de Pemex en Playas de Rosarito. En una publicación en la página de Facebook de Maclovio Rojas Márquez, se observa cómo camiones de Pemex comienzan a abandonar la estación.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/manifestantes-de-maclovio-rojas-permiten-salida-de-pipas-de-combustible-en-rosarito-11972143.html>

LA JORNADA BC.

“POBLADORES DE MACLOVIO ROJAS AMENAZAN CON BLOQUEAR MÁS PLANTAS DE PEMEX EN BC”

Playas de Rosarito, 23 de mayo. Integrantes de la comunidad Maclovio Rojas Márquez advirtieron que extenderán su manifestación a otras instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Baja California. “La comunidad decidió dividirse, ahorita vamos a empezar a movilizarnos (...) nos vamos a dirigir a otra instalación de Pemex, los compañeros decidieron, ya sea a Mexicali o Ensenada, porque es la única manera en que el gobierno entiende y voltea su mirada”, anunció Cassandra Hernández, representante de los colonos.

<https://jornadabc.com.mx/galerias/pobladores-de-maclovio-rojas-amenazan-con-bloquear-mas-plantas-de-pemex-en-bc/>

SALUD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VAN 10 MUERTOS POR RICKETTSIA EN 2024”

En lo que va del 2024, 10 personas en Baja California han fallecido a consecuencia de un diagnóstico de rickettsiosis, popularmente conocida como rickettsia, reconocieron autoridades de la Secretaría de Salud de la entidad.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/van-10-muertos-por-rickettsia-en-2024-11969586.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“LOS NUEVOS ‘VERDES’ EN BAJA CALIFORNIA”

TIJUANA BC 23 DE MAYO DE 2024 (AFN).- Ayer, con tanta información que generó Tijuana, hubo un evento que si bien tuvo cobertura mediática, no jaló muchos reflectores ni consiguió los titulares principales en los medios, ya que la crisis generada por el desabasto de gasolinas en Tijuana, acaparó la atención de quienes siguen la información política y general.

Eso y los ecos de los audios filtrados a La Jornada México, sobre una conversación que supuestamente habrían tenido -en privado- el pasado 30 de abril (en las oficinas de Juan Manuel Gastélum Rivera "El Patitas", en la colonia 20 de Noviembre), la periodista Maricarmen Flores y la alcaldesa Monserrat Caballero, se mantuvo en el "top" de los chismes de café y los corrillos políticos.

Y bueno, veníamos saliendo también de otras tres visitas de última hora que llegaron a la región: el dirigente nacional priista, Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas; el presidente Nacional del PRD, Jesús Zambrano y el candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, este último, quien estuvo en Tijuana, unas horas antes del fatídico cierre de campaña que realizaba en San Pedro Garza García, Nuevo León y que se le frustró, por el colapso de la estructura del templete en el que se encontraban.

Así que en todo ese maremágnum de información, ya tomaron cansados y rebasados por el trabajo a varios reporteros, por lo que la visita de Verdes a Tijuana, no fue posible reportarla, pese a que había "tela de dónde cortar".

Para empezar, el morenista y ex presidente Estatal de ese partido, Ismael Burgueño Ruiz, cambió la ya conocida chamarra guinda con la que siempre se le ve, por una verde del Partido Ecologista de México.

https://afntijuana.info/afn_politico/151150_los_nuevos_verdes_en_baja_california#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

COBROS... BLOQUEO... MÁYNEZ... PERCEPCIÓN...

La regidora del PAN con licencia, EDEL DE LA ROSA ANAYA, presentó una denuncia ante la Sindicatura Municipal del 24 Ayuntamiento de Mexicali por el presunto cobro ilegal a los ciudadanos con aportaciones económicas de 16 mil 300 pesos a nombre del Comité Por

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Amor a Los Algodones, denuncias que le hicieron de su conocimiento los ciudadanos afectados. Después de una exhaustiva búsqueda, la integrante del clan DE LA ROSA, corroboró que no existe ningún comité legalmente constituido con el nombre o razón social “Por Amor a Los Algodones” y con esto se comprueba que existe la presunción de que dicho cobro de aportaciones no esté apegada a la normatividad que la delegada municipal del poblado Los Algodones, HERMINIA BERENICE MARÍN COTA, se encuentra obligada a observar y respetar y los cobros se realizan a través de su secretario IVÁN CORREA RIVERA. Además, otra de las irregularidades que se están cometiendo en la delegación municipal es el cobro de estacionamiento privado en la Plaza Fundadores, el cual es de 3 dólares por automóvil. Esta plaza fue entregada al Ayuntamiento de Mexicali por el gobierno estatal el 27 de octubre del 2022 y ser administrada por la delegación municipal de Los Algodones, pero estas cuotas no están establecidas en la Ley de Ingresos del municipio y menos se ha proporcionado una rendición de cuentas de lo que se hace con ese dinero y dónde se encuentra, lo que implica un posible daño al erario por no enterar a las arcas municipales de los ingresos obtenidos. Aunque es como creer que la Luna es de queso, EDEL DE LA ROSA solicitó al síndico procurador HÉCTOR ISRAEL CESEÑA MENDOZA que realicen las investigaciones pertinentes de manera prioritaria, ya que además de ser delitos, son recursos obtenidos ilegalmente y que los ciudadanos no deberían de estar pagando.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-cobros-11971401.html>